

ne se découragent pas dans toutes ces épreuves; le diable sait que le couvent de Saint-Joseph fera un très grand bien, et voilà ce qui le met en courroux. Mais patience, il achève son vacarme.»

Malgré tous ces contretemps, le nombre des pensionnaires, en 1887-88, n'en fut pas moins de 65. Tout ce petit monde était à la besogne, content de son sort, et aux examens de mai, quatre élèves obtenaient un brevet d'école modèle et huit autres un brevet d'école élémentaire.

Le nouveau couvent, reconstruit en 1888, est long de 55 pieds, large de 80, compte trois étages et une aile de 35 pieds sur 25. La paroisse a fourni 2,000 piastres, la police d'assurance a donné 7,850, et la maison-mère s'est rendue responsable pour un montant de 16,000 piastres

En moyenne, le nombre des pensionnaires est annuellement de 75; celui des demi ou quart pensionnaires est de 90, plus 60 externes.

Depuis 6 ans les Religieuses sont chargées de l'école des garçons, qui comprend 3 classes. Les deux premières se font par les Religieuses et la troisième par une maîtresse séculière, sous la direction des Religieuses.

Le prix de la pension est de 5 piastres par mois et de 80 cents pour les quart pensionnaires.

Les externes ne paient rien. L'octroi des Commissaires est de 100 piastres par année pour la classe des filles qui est sous leur contrôle. 10 à 12 élèves sont instruites gratuitement et trois reçoivent une pension entière.

Le personnel enseignant compte 9 religieuses et 2 maîtresses séculières. Le couvent est sous la direction des Sœurs de la Charité.

121 diplômes élémentaires et 14 diplômes modèles ont été octroyés depuis la fondation; 20 élèves ont terminé leur cours et reçu la médaille d'honneur des graduées, n'ayant pas atteint l'âge requis par la loi pour obtenir un brevet.

Enfin 46 élèves ont embrassé la vie religieuse.

#### Asile Sainte-Brigitte

Cet asile a été fondé en 1855, à la demande de la société de la Saint-Vincent de Paul de Saint-Patrice, et incorporé en 1859.

Le personnel est actuellement de 147 personnes; savoir: 75 vieux et vieilles, 56 enfants, 8 religieuses, 5 franciscaines, 2 domestiques et une pensionnaire.